

ABSTRAK

HUBUNGAN TIPE KEPRIBADIAN PENGAWASAN, DAN KOMUNIKASI K3 DENGAN KEPATUHAN *STANDARD OPERATIONAL PROCEDURE* PADA PEKERJA DI KETINGGIAN PT PAL INDONESIA (PERSERO) SURABAYA

Kepatuhan pekerja terhadap SOP K3 pada pekerjaan di ketinggian merupakan salah satu faktor yang mempunyai pengaruh besar terhadap kesehatan dan keselamatan pekerja, hal ini karena pekerjaan di ketinggian merupakan salah satu pekerjaan yang memiliki potensi terjadinya kecelakaan kerja. Penelitian ini bertujuan menganalisis hubungan tipe kepribadian, pengawasan dan komunikasi K3 dengan kepatuhan SOP K3 di PT. PAL Indonesia (Persero) Surabaya.

Penelitian ini merupakan penelitian observasional dengan menggunakan metode pendekatan kuantitatif. Berdasarkan pengumpulan datanya, penelitian ini termasuk penelitian *cross sectional*. Variabel yang digunakan dalam penelitian ini adalah umur, masa kerja, tingkat pendidikan, pengetahuan, tipe kepribadian, pengawasan dan komunikasi K3. Populasi penelitian adalah pekerja pada pekerjaan di ketinggian divisi pemeliharaan dan perbaikan. Besar sampel sama dengan jumlah populasi yaitu 40 orang. Pengumpulan data dengan cara observasi langsung menggunakan kuesioner dan tabel checklist berdasarkan *Standard Operational Procedure* (SOP) yang berlaku di PT. PAL Indonesia (Persero) Surabaya.

Penelitian ini menunjukkan bahwa kekuatan hubungan antara umur, masa kerja, tingkat pendidikan serta tipe kepribadian lemah terhadap kepatuhan SOP K3. Pengetahuan, pengawasan serta komunikasi K3 memiliki kekuatan hubungan yang kuat terhadap kepatuhan SOP K3.

Perlu adanya pembuatan SOP pekerjaan di ketinggian yang baru, karena hasil temuan di lapangan berupa ijin bekerja di ketinggian bukan SOP pekerjaan di ketinggian. Perlu peningkatan komitmen dari pengawas untuk meningkatkan kualitas pengawasan K3 di lapangan serta sertifikasi pekerja di ketinggian guna meningkatkan pengetahuan pekerja tentang pekerjaan di ketinggian. Perlu adanya pengawasan terhadap pemasangan *safety sign* terkait pembatasan wilayah kerja di area kerja serta pemberian materi K3 yang lebih menarik saat *safety briefing*.

Kata Kunci : Tipe kepribadian, pengawasan, komunikasi, kepatuhan, pekerjaan di ketinggian.